
 

 

 

 

Pour l’Unsa Education, le rendez-vous de la définition de la carte scolaire est toujours un 

moment important. Sur le terrain, il est attendu avec espoir pour certains et craintes pour 

d’autres selon la situation.  

Cette année, le Lot doit préparer la rentrée 2019 avec 5 postes en moins. 

 

Pour l’Unsa Education, la poursuite de la baisse démographique départementale pouvait 

laisser craindre une dotation bien plus défavorable. 

 

Le projet qui nous est soumis aujourd’hui, sera qualifié différemment selon les intervenants. 

Pour l’Unsa Education, il est minimaliste. 

Ce projet ne porte aucune ambition pour notre système éducatif en milieu rural. C’est bien un 

STOP qui est mis au travail renforcé ces dernières années. 

 

En parallèle au fond du projet sur lequel nous reviendrons plus tard, des éléments de forme 

nous semblent avoir de l’importance dans le lien de confiance et de responsabilité qui, pour 

l’Unsa Education, sont des éléments essentiels du dialogue social : les documents de travail. 

Nous avons été très surpris de ne recevoir, dans un premier temps, en tout et pour tout que la 

convocation et un tableau récapitulatif des propositions.  

Même si nous avions les uns et les autres des éléments sur ces situations ou si nous sommes 

allés les chercher, comment avoir une appréciation globale du projet sans avoir une vision 

générale des éléments de toutes les écoles du département ? 

Nous vous avons fait part, à la réception de ces premiers éléments, de notre incompréhension. 

Nous vous avons indiqué qu’en limitant ainsi l’accès aux éléments d’analyse vous preniez le 

risque de laisser à penser qu’il y avait des choses à cacher. 

Il aura fallu près d’une semaine pour recevoir ces éléments 3 jours avant la tenue de cette 

instance ! 

 

Avant d’entrer dans l’exposé de notre analyse sur chaque situation proposée, nous jugeons 

que le projet actuel ne répond pas aux besoins du département et que des situations de tension 

sont oubliées : Salviac élémentaire, Payrignac et le RPI Goujounac / Frayssinet le Gélat.  

Faut-il en déduire que comme cette année les ajustements se feront en juillet avec le recours 

aux moyens de remplacement ? Si cela est le cas nous vous indiquons dès à présent que nous 

ne cautionnons pas ce choix. 

 

L’Unsa Education souhaite que les débats de ce CTSD soient sereins et responsables dans 

l’intérêt de tous nos élèves. 

 

 

 

 


